



Vie de l'Eglise à Montfermeil

- Franceville Tel 01 43 30 33 28
- Les Coudreaux Tel 01 45 09 84 04
- St Pierre St Paul Tel 01 43 30 42 83

N°
8

Mois de Octobre 2000

"MAGNIFICAT"

Je veux témoigner de la grande joie que nous avons eue Thomas et moi en participant le 10/09/2000, au pèlerinage des familles à Notre Dame des Anges à Clichy S/Bois. Thomas est polyhandicapé, et, c'est en fauteuil roulant que nous avons cheminé avec quelques amis de la communauté St pierre - St Paul.

Une demi-heure de route, facile, sous un beau soleil, et, nous retrouvons la foule des pèlerins près de la chapelle à l'ombre des arbres, des familles, parents, enfants, grands-parents.

Nous rejoignons nos amis de la communauté "Foi et Lumière", où sont accueillis plus particulièrement ceux qui sont blessés dans leurs corps ou dans leur esprit.

Et, tous ensemble autour de notre Evêque, et, des nombreux prêtres, nous participons à la Messe dans une ambiance extraordinaire de joie, de ferveur, et, de chaleur.

Le visage de Thomas irradie de bonheur, les visages alentour rayonnent tout autant.

Nous pensons à nos familles, nos amis, et, surtout aux amis de la M.A.S (Maison d'Accueil Spécialisé, à Montfermeil) "le grand saule" où Thomas vit depuis quelque temps.

Oh! Seigneur que demeure cette joie, qu'elle déborde jusqu'aux absents, et, que s'unissent les forts et les faibles. Chacun offrant selon sa capacité, son coeur, et, son intelligence, *pour que résonne à jamais le Magnificat.*

Anne-marie et Thomas DURETETE.

La Confirmation

Le samedi 21 octobre 2000, salle Jean XXIII de Clichy S/Bois, 30 jeunes du secteur de 15 à 18 ans seront confirmés. Ils sont au collège, au lycée ou en apprentissage. Quelques uns sont en équipe J.O.C, (Jeunesse Ouvrière Chrétienne), ou sont scouts ou participent à des groupes de partage.

Pourquoi la Confirmation ?

Toute vie chrétienne est déjà contenue dans le baptême, mais on ne peut pas en rester là car l'homme a besoin de signes variés. Il faut accueillir l'esprit, s'ouvrir à une vie nouvelle et avoir le courage d'annoncer la joie que Dieu nous donne. Dans le Nouveau testament, nous voyons que les apôtres ont vécu la Pâque du Seigneur, mais c'est la Pentecôte qui révèle leur véritable dimension de disciples: habités par l'Esprit ils continuent la mission du Christ : Annoncer la Bonne Nouvelle.

Quelques gestes et symboles significatifs...

Deux gestes pratiqués par l'évêque ou son délégué donnent toute sa signification à cette célébration :

- L'imposition des mains : exprime le geste biblique par lequel on appelle le don de l'esprit.
- La chrismation : l'onction du Saint Chrême est le rite essentiel. C'est une huile qui marque, un parfum qui se répand...

Voilà ce à quoi sont préparés les confirmands du secteur, pour certains, depuis près de deux ans. Par les réunions qui ont jalonné ce parcours, ils ont pris davantage conscience de leur appartenance à une Eglise vivante et missionnaire. A certains moments, des personnes qui vivent des responsabilités, sont venues leur exprimer ce qu'elles vivaient de leur engagement et comment elles vivaient leur foi.

La confirmation n'est pas un certificat de fin de parcours catéchistique et la fin d'une pratique religieuse. Il leur faudra par la suite, entretenir ce qu'ils auront reçu de l'esprit et le transmettre en participant à leur manière à la mission.

Yves MARCILLY, Diacre

Envoyée en mission en France

Je m'appelle Madeline Moraes, et, je suis originaire du -Sri-Lanka, une petite île située au Sud de l'Inde et dont les habitants se caractérisent par la simplicité, le sens de l'accueil et la religiosité.

Je suis religieuse dans l'institut des franciscaines Missionnaires de Marie de mon pays, un institut international, voué à la mission universelle, c'est à dire, qu'on peut nous demander d'aller partout dans le monde. Nous sommes actuellement dans 76 pays. L'eucharistie est au cœur de notre vocation, source de notre dynamisme missionnaire.

Le 1^{er} octobre aura lieu la canonisation de 7 de nos sœurs, martyres en Chine, dans la province du Shanxi, qui donnèrent leur vie le 9 juillet 1900 avec d'autres chrétiens chinois, des prêtres et des missionnaires qui refusèrent de renier leur foi.

J'ai été envoyée en France en 1996, dans une communauté de Clichy S/Bois, où nous sommes six sœurs qui désirent partager la vie des habitants de la ville, tout en essayant de vivre l'Evangile dans le respect de toutes les religions qui nous entourent.

Nous prenons racine parmi les gens qui sont autour de nous à travers d'une vie de rencontres, de partage, de relations, de dialogue et de service.

Le 1^{er} septembre 2000, le Père Olivier de Berranger m'a demandée d'être responsable du service diocésain de la Coopération Missionnaire, service qui est en lien avec les différentes instances pastorales du diocèse et dont l'objectif est de favoriser l'annonce de l'Evangile dans le monde et de vivre la coopération et la communion entre les églises.

Du 15 au 22 octobre 2000, l'Eglise nous invite à vivre **la semaine missionnaire mondiale**. La Coopération missionnaire propose de réfléchir sur le thème suivant " la dimension missionnaire de l'Eucharistie". Ensemble, nous prenons conscience du Christ et vivre en communion avec l'Eglise Universelle.

Le vrai témoignage missionnaire, c'est l'Amour qui nous fait frères de toutes races, de toutes cultures.

Madeline Moraes, Franciscaine.

Equipes d'Aumônerie des Etablissements hospitaliers de MONTFERMEIL

Pour le C.H.I :

Sœur Denise SALAND, de Gagny
Marie-Thérèse PERRY, de Gagny
Simone NICOT, de Gagny
Claude PREMAT, de Montfermeil
Maïté PREMAT, de Montfermeil
Suzanne FOURNIER, de Bobigny
P. Pierre GUIBERT, de Montfermeil tel 01 43 30 33 28

Pour les " Ormes" :

Muriel BOURGEADE, de Montfermeil tel 01 43 30 30 45
Danièle MARCILLY, de Montfermeil tel 01 43 32 63 80
Marie-Thérèse GRASLAND, de Montfermeil
Linette KHALIFA, de Coubron
Francine RAMBAUD, de Montfermeil
Sœur Cécile MARCHAND , de Gagny

Pour l'"AREPA " :

Michel PREMAT, de Montfermeil tel 01 70 02 87 18
Yvonne PREMAT, de Montfermeil
Réjane ROULOT, de Clichy S/Bois
Jeannine MARTA, de Montfermeil



*Dans huit jours, ce sera la promulgation du **SYNODE** !*

*Depuis des années, il est question du **SYNODE** dans notre diocèse ! Chacun, chacune met sous ce mot un contenu plus ou moins important pour lui.*

Il y a eu le premier questionnaire pour recueillir les sujets qui intéressent les uns et les autres; puis ce fut à partir de là une présentation de thèmes soumis à notre réflexion. . . .

Et, ensuite par équipes des discussions sur ces thèmes. . . des forums par villes, des rencontres au niveau diocésain.

*Il est sûr que dimanche prochain, une émotion particulière marquera tous ceux et toutes celles qui ont participé **aux rencontres** multiples, et, qui écouteront ce que notre évêque aura retenu et choisi pour notre diocèse, pour **que nous marchions ensemble, pour annoncer Jésus-Christ dans la ville.***

Que l'Esprit du Christ ressuscité nous aide à accueillir dans la FOI, ce que nous entendrons dimanche prochain, au cours de la messe de 17H30 à Saint -Denis.

Père Pierre GUIBERT, Franceville.